
CONSEIL D’ÉCOLE

École Maternelle des 4 saisons 
2 rue de l’Église
79160 VILLIERS EN PLAINE
05 49 35 62 97
Ce.0790932j@ac-poitiers.fr

Directrice : Annabelle DAVIET
Compte-rendu CE n°3
Mardi 26 juin 2018

Présents : 
 L’équipe enseignante : Mme DAVIET, Mme DELACUISINE, Mme ROUSSEAU
 L’équipe éducative : Mme GRIFFON, Mme GUERIN
 Les  RPE :  Mme  DUCASSE,  Mme  SAUVAGE,  Mme  KHELIFATI,  Mme  CIOT,  M.

GUILBERT
 La Municipalité : Mme BEAUSSE, M. MORINEAU
 DDEN : Mme VOUHÉ 

Excusés :
 L’éducation nationale : Mr GAY, Inspecteur de la circonscription de Parthenay
 La municipalité : Mme GRELIER,
 L’équipe éducative : Mme NEVEU, Mme GRELIER, les membres du RASED
 Les RPE : Mme MARQUIS
 Le péri-scolaire : Mme PIPET

Ordre du jour :
Vie scolaire : 
 - Bilan de l'année 2017-2018 : remplacement des personnels, hygiène et santé, sécurité, point financier
 - Rentrée scolaire 2018 : date, prévisions des effectifs, organisation.
Apprentissages : 
 -Suivi des élèves, bilan des projets pédagogiques de l'année.

Présentation du nouveau Projet d'école 

Matériel et travaux

Questions des représentants des parents d’élèves : 

Début de la séance : 18h35

mailto:Ce.0790932j@ac-poitiers.fr


VIE SCOLAIRE :

- Bilan de l'année 2017-2018     :
Effectifs : 77 élèves

Remplacement des personnels :  sur  la  dernière  période depuis  le  conseil  d'école :  les  enseignantes  ont
toujours été remplacées si absence il y a eu.
Le personnel municipal a aussi été à chaque fois remplacé lors des absences.

Hygiène et santé : 
Demandes de renouvellement des PAI ont été transmises aux familles concernées.
Sur l’année, il y a eu des épidémies de varicelle, scarlatine et en ce moment une petite épidémie de pieds-mains 
-bouche. Les visites par la PMI ont été réalisées comme indiqué dans les précédents comptes rendus. En ce qui 
concerne la médecine scolaire, les questionnaires complétés par Mme Rousseau ont été transmis au médecin 
scolaire, depuis aucune convocation n’a été reçue. 

Sécurité : 

Les exercices incendie, attentat-intrusion et confinement ont été réalisés cette année scolaire sans incident 
particulier, le regroupement était rapide, bonne gestion du stress. Suite aux différents problèmes d’alarme, 
Monsieur le Maire a annoncé qu’à la rentrée scolaire, l’école bénéficiera d’un nouveau système d’alarme pour 
l’incendie mais aussi pour le risque attentat-intrusion. 

Point financier : 
Fournitures scolaires : 31 euros par élèves, budget de 2325 euros, les achats pour préparer l'année scolaire
prochaine sont réalisés, il reste donc 1000 euros pour la période allant de septembre à décembre.
Coopérative scolaire : 
Au 26/06 solde de 2359,11 euros, mais il reste encore quelques achats de fin d'année à effectuer  : panier de
basket, matériel pour les activités Montessori
Financement du projet avec Cathy Duvals : montant de 1989 euros, le projet a été financé en majeure partie par
la municipalité, mais aussi grâce à l'APE et la coopérative scolaire.
Les dépenses en transport représentent 600 euros, les sorties, spectacles et animations un total de 1200 euros
et les achats de jeux et matériel pédagogiques 400 euros.
Abonnement : la classe de ps sera abonnée à Koala (un nouveau documentaire) et l'école recevra pendant 6 mois
Toupie magazine. 

Mouvement des personnels : pas de changement dans l'équipe enseignante ni au niveau des atsems.
                
   - Rentrée scolaire 2018     : date, prévisions effectifs, organisation.

La rentrée aura lieu le lundi 3 septembre pour les ms et gs, pour les ps nous réitérons une rentrée échelonnée
sur le lundi et le mardi.

Rappel Effectifs de l’école maternelle → 77élèves 
25 PS
24 MS
28 GS

            
2018-2019 → 72 élèves : 

24 PS
25 MS
22 GS



Répartition : 
Classe de petite section avec Annabelle Daviet
Classe de moyenne section avec Martine Delacuisine
Classe de grande section avec Anne Rousseau avec l'après-midi du décloisonnement avec les 2 enseignants de
13h30 à 14h15

ATSEM :
- PS : Mme GRIFFON + Mme NEVEU
- MS : Mme GRELLIER+ Mme NEVEU
- GS : Mme GUERIN

APPRENTISSAGES   :

- Suivi des élèves, bilan du projet d'école, bilan des projets pédagogiques 
APC (Activités Pédagogique Complémentaires)
Dans  l'ensemble,  les  apc  ont  été  profitables  aux  élèves,  pas  de refus  de la  part  des  familles,  différents
domaines (numération, phonologie, graphisme, motricité et devenir élève) ont été abordés. 
2 ps, 3 ms et 9 gs ont bénéficié des apc cette année.

RASED : 
Présence régulière du psychologue scolaire mais aucune intervention de la maîtresse E malgré des demandes
faites au rased. Nous regrettons l’absence de réponse de la part de la maîtresse E.

Projets : 
 -Projets arts plastiques :  achèvement du projet avec Cathy Duvals, toutes les saisons sont représentées
sur nos façades. Nous remercions chaleureusement tous nos partenaires lors de ce projet :  les parents et
grands-parents d’élèves, la municipalité pour la mise à disposition des employés municipaux et le financement du
projet, l’Ape.  Une inauguration est prévue début septembre avec toutes les familles (certainement en date du 7
septembre). 

 -Projet liaison gs/cp : Visite à la Tour nivelle, découverte de l'élémentaire : les locaux, les enseignants, avec
nouveauté cette année la découverte de la cantine.

-Projet : semaine de la maternelle : pour la classe de gs des ateliers de jeux de société et de fabrication
de bâtons de pluie ont été proposés aux familles, il y a eu une bonne fréquentation. 
Pour la classe de ps, les parents ont pu participer aux ateliers du matin, découvrir les parcours en motricité et
animer des ateliers de jeux de société. Il y a eu aussi une bonne participation de la part des familles.
Ce projet sera renouvelé l’année scolaire prochaine.

-Projet Boulanger :

Durant 2 jours nous avons accueilli un boulanger colporteur afin de fabriquer du pain avec les classes de ps et
ms.  C’est une activité qui a été très appréciée par  les élèves,  nous avons senti  un réel  investissement des
enfants. 

- Projet intégration des futurs PS : 1 rencontre avec parents et enfants pour visiter l’école puis un autre
rendez-vous avec parents et psychologue pour évoquer la séparation, il s’agit plus d’un temps de discussion, mise
en place d'un livret d'accueil, rentrée échelonnée proposée aux parents, accueil de 5 enfants de la crèche sur le
temps scolaire (3 matinées).

-Projet culturel : 
Spectacle Du vent dans les plumes, avec la découverte du lac des cygnes en amont et une déambulation dans
Niort un mercredi matin pour les gs. Spectacle de grande qualité.
Spectacle de magie : à venir (1ère semaine de juillet)



-Projet correspondance avec Béceleuf : 
Rencontre sur 2 temps avec une autre classe de maternelle : échange intéressant, découverte d’une autre école,
de jeux différents, les enfants ont apprécié ces échanges.

-Projet USEP :
Rencontres avec la classe de gs de Coulonges sur l’Autize
Ils ont participé au Printemps des Maternelles dans le gymnase d’Echiré le lundi 11 juin, compte tenu de la
météo.

Présentation du nouveau Projet d'école
Le projet d’école qui s’étend sur la période 2018-2021 a été élaboré en fonction des indicateurs relevés  par
l'équipe enseignante et soumis à l’évaluation de M. l'inspecteur de l'Education Nationale pour validation. 
Le projet d'école se décline en 3 grandes ambitions : 
- 1 : construire des apprentissages durables 
- 2 : accompagner l'élève 
- 3 : ouvrir l'école, développer des liens avec des partenaires

Pour chacune de ces ambitions, l’équipe pédagogique a établi les actions pour l’année scolaire prochaine : 

Ambition 1 : construire des apprentissages durables 

Action 1 : enrichissement du lexique par le bais des ateliers de langage

Action 2 : création d’un outil commun sur les 3 années de maternelle : le cahier de poésie

Action 3 : la liaison GS/CP

Action 4 : encourager l’autonomie de l’élève par la mise en place de feuille de route, de contrat de travail, de 
support permettant l’auto-évaluation.

Ambition 2     : accompagner l’élève

Action 1 : responsabiliser les élèves en tenant différents rôles par l’élaboration des règles de la cour, les règles 
de la classe.

Action 2 : mise en place d’un tableau de bord et d’une grille de suivi afin de prendre en compte la diversité des 
élèves dans les dispositifs personnalisés.

Action 3 : participation à des actions culturelles hors de l’école : partenariat avec la médiathèque, la résidence, 
les associations locales, …

Ambition 3     : ouvrir l’Ecole, développer les liens avec ses partenaires

Action 1 : mieux communiquer en diversifiant les modalités : cahier de liaison, site internet, réalisation de padlet

Action 2 : mieux accueillir en impliquant les familles : ouverture des classes aux parents par la mise en place 
d’ateliers parents, par la participation à la semaine de la maternelle.

Action 3 : renforcer les interactions et la coopération avec les partenaires : mise en place de temps 
d’informations éducatives à destination des parents.

Ce projet d’école a été validé par Monsieur l’Inspecteur de l’Education Nationale le 25 juin en le qualifiant de
projet riche et cohérent qui favorise la continuité des apprentissages.
Le conseil d’école a adopté à l’unanimité le projet soulignant que celui-ci renforçait les liens déjà existants.



MATÉRIELS ET TRAVAUX :

  Travaux dans l'école : 
- Changement du sable
- Révision des engins (trottinettes, …)  Et de la structure
-Jardin : nettoyage et réparation des bordures

Classe Petite section : 
-Sol de la classe changé semaine 34
-Nouvelle peinture du dortoir durant l’été
- Se renseigner pour mettre un « film » en bas des baies vitrées

Classe Moyenne section : 
-Rehausser l’évier et mettre des portes de placard dessous
-Vérifier l’état du robinet

Classe grande section : 
-Rehausser l’évier et mettre des portes de placard dessous
-Rideaux
-Passage de la mono-brosse

QUESTIONS DES RPE   :
- N’y a-t ’il pas possibilité d’occuper les enfants par des jeux par temps de pluie ? (Suite à la sensibilisation
sur le danger des écrans)

Oui, il y a tout à fait possibilité d’occuper les enfants par des jeux lorsqu’il n’est pas possible de sortir 
dans la cour de récréation.

Lorsque les enfants sont amenés à visionner des vidéos à l’école, il s’agit de courts métrages sélectionnés 
par les enseignantes, sur un temps ne dépassant pas les 15 minutes. Dans le même ordre d’idée, il serait 
dommage de ne pas participer par exemple au projet « école et cinéma » pour la seule raison que l’école 
sensibilise aux dangers des écrans (cela ne se réduit pas qu’à la télévision, mais aussi aux jeux vidéo, 
tablettes, portables, …)

DIVERS     :

Des tests Radon ont été effectués dans les bâtiments de l’accueil de loisirs, les valeurs sont comprises 
entre 116 et 296 becquerels par m3, elles sont donc inférieures à la norme de 400.

Fin de la séance : 20h30

La Directrice Les RPE                    Le Maire                 
Mme DAVIET                M. GUILBERT               M. MORINEAU

 


